

Réunion du comité directeur du samedi 23 novembre 2024 à Mérignac

Procès-verbal

Présents : Mmes CHAMPCOURT Cathy, COUTY Céline, DOUMAX Cécile, ESQUERRA Cathy, GOURDON Sylvette, LAGOUEYTE Florence, LOPEZ BRAVO Elodie, MOUZET Nicole, RIOUX Christina et ROUANE Ghyslaine

MM BRANDY Marc, CAMBLATS Eric, DARFEUILLE Laurent, DUBOS Jean-Luc, DUCASSE Benoit, DUFAU Pierre, GALICHET Guillaume, LE CALOCH François, SALMON Alain, TRANCHANT Nicolas, VOIEMENT Alain et WATRIN François

Excusés : Mmes CANLORBE Barbara et FONTAYRAL Hélène
MM BRUGIERE Emmanuel, FERRAND Raphaël, FROISSARD Gaëtan, POUSTIS Joël et SEGUIN David

Invités : Mme PATTE Maria (présidente du CD64)
MM BRACONNIER Sylvain, DALLA VALLE Cédric (président du CD16) et HUNCKLER Jean-Pierre (vice-président de la FFBB)

Invités excusés : MM BRUNERIE Simon, COMBALIER Hervé (président du CD19), FROIDEFOND Olivier (président du CD24), HENRI Patrick (président du CD79), LAVALEUR Michaël, PELLETIER-PUEL Patrick (président du CD87)

1. POINT DE SITUATION

Pierre DUFAU remercie Jean-Pierre HUNCKLER de sa présence.

Pierre DUFAU rappelle le contexte de cette séance des élus du comité directeur. Il intervient au lendemain de l'inauguration de la HOOPS FACTORY de Bordeaux.

L'ouverture est prévue ce jour. L'opportunité pour la ligue de reprendre cette structure est également liée au besoin de repenser nos modèles économiques : pouvoir proposer une autre activité basket, diversifier nos sources de revenus dans un contexte de crise et de baisse des subventions et aides des collectivités. Cela nous permettra de continuer le développement de la pratique sans trop impacter les licenciés et les clubs.

Il rappelle que le projet de structure commerciale n'est pas abandonné. Les différentes opportunités seront présentées à la prochaine réunion des membres du comité directeur prévue en janvier.

Concernant la responsabilité sociétale des entreprises (RSE), le comité de labellisation LUCIE 26000 se réunira fin décembre. Malo LAVALETTE, intègre la ligue en tant que volontaire service civique et assurera le lien avec les différents acteurs de la structure.

L'augmentation du nombre de dossiers disciplinaires mais aussi le souhait de faire participer les collaborateurs aux différentes actions et projets nous amène en ce début de saison à réfléchir à un besoin de staffer notre service administratif.

Jean-Luc DUBOS fait un retour sur la réunion organisée par le CD33 avec ses clubs suite à l'augmentation inquiétante des dossiers disciplinaires dans son département. Nicolas TRANCHANT précise que le comité de la Vienne a prévu d'organiser la même réunion.

2. SEMINAIRE DES DIRIGEANTS

Eric CAMBLATS fait un retour sur le séminaire des dirigeants des comités et de la ligue qui s'est déroulé à Bordeaux le 26 octobre. Les présidents, trésoriers, secrétaires généraux ont échangé sur différentes thématiques. Thierry BALESTRIERE, Pascal GOUDAIL et Aurélie BIHAIS ont participé à ces échanges.

Plus qu'une formation, ces échanges avaient pour but de créer un réseau, d'échanger sur les difficultés de chacun. Il en ressort un besoin plus fréquent de ce type de rencontres et de formation des dirigeants au plus près des territoires.

3. PROJET LIGUE

Pierre DUFAU revient sur le séminaire de septembre qui a réuni l'ensemble des collaborateurs (salariés de la ligue, du groupement d'employeurs et les CTS) et des élus et qui a permis de faire un travail sur le projet ligue 2024 - 2028.

Cela permet de savoir vers où nous voulons aller et de donner une vision aux clubs et comités pour les quatre années à venir. Il rappelle que chaque élu doit pouvoir s'investir dans les différents projets et actions. L'approche se veut différentes des autres mandats puisque nous travaillerons par projets et actions et non plus par commissions et en intégrant nos salariés. Le projet sera à concrétiser pour la séance des élus du comité directeur du mois d'avril.

Quelques grandes lignes se dégagent déjà :

- Compétitions 5x5 :
 - Eviter la désertification de certains territoires
 - Limiter les kilomètres sur les divisions inférieures
 - Travailler sur les championnats féminins et avoir une meilleure répartition territoriale en RM3
- Compétition 3x3 :
 - Animer l'ensemble du territoire et ne plus se contenter des zones du littoral
 - Créer un Summer tour
- Performance :
 - Trouver l'équilibre entre ce qui nous est imposé par la direction technique nationale (DTN) et nos spécificités
 - Création d'une véritable équipe technique régionale (ETR)
 - Nécessité d'avoir une harmonisation sur les pratiques et la détection entre les territoires
 - Quel modèle économique pour nos trois pôles espoirs qui doivent être maintenus sur le territoire ?
- VxE :
 - Développer une offre de pratique non compétitive
 - Nécessité de développer le micro-basket
 - Créer un réseau avec les clubs et comités sur des besoins et ressources particuliers

Les élus échangent ensuite sur le dernier point non abordé lors du séminaire. Quelle animation du territoire et quel rôle en tant qu'élus je souhaite ?

- Les élus se doivent d'être le relais de la ligue sur les territoires
- Nous devons être dans la vulgarisation et l'explication pédagogique des décisions
- Nous devons faire remonter les besoins des clubs et comités tant sur les besoins de recherche de finances, d'outils de communication, d'outils collaboratifs...
- Nécessité de recenser les attentes des clubs, de trouver des "experts" afin d'intervenir, d'aider les structures sur l'ensemble du territoire

4. PROMISE

Christina RIOUX fait un retour sur le projet PROMISE qui se termine en juin 2025 mais qui doit perdurer dans le temps. Il est accès sur la féminisation et la place des femmes dans les trois familles du basket. Pour les officiels, les actions sont déjà mises en place depuis plusieurs saisons. Pour les techniciennes, des actions particulières seront mises en place à partir de janvier 2025.

Une des initiatives du projet s'intitule le Hackathon. Il s'agit de faire réfléchir et échanger les participantes de chaque famille autour de trois situations.

Pour chacune, elles sont invitées à répondre aux questions :

“Qu’est-ce que cela vous évoque ?”

“Comment pouvons-nous agir pour faire évoluer cela ?”

L'enjeu reste dans la dynamique du projet de féminisation, à savoir prendre conscience de nos compétences et de notre place afin d'encourager les réussites et leurs potentiels. Les élues de la ligue ont pu échanger à l'occasion de cette réunion des membres du comité directeur et les arbitres lors du stage à Mont-de-Marsan le même jour. Les joueuses et les entraîneurs ont quant à elles pu s'exprimer par une enquête à distance via Forms.

5. NASKET

Christina RIOUX fait un point sur notre plateforme NASKET. Cet outil de travail est facilitateur pour nos tâches administratives mais a été développé de façon anarchique. Elle souhaite mettre en place un groupe de travail dont l'objectif est de déterminer une meilleure gestion de nos sollicitations auprès du développeur et d'établir la liste de nos besoins d'évolution et priorités. Des élus et salariés seront sollicités pour intégrer ce groupe de travail.

6. MICRO-BASKET

Annexe 1 : 2024-11-23-VxE – Micro Basket

François LE CALOCH présente le projet de la commission VxE autour du Micro-Basket. Le manque de formateur d'animateurs Micro-Basket est un point sensible. Une formation est demandée à la FFBB. En attente des retours, il propose aux élus une décision forte afin de développer cette pratique. Le montant de la formation des animateurs Micro-Basket sera de 250 € hors frais d'hébergement et de restauration.

Ce montant est bien inférieur au coût réel de la formation mais comprend une partie e-learning sur la plateforme Teach up, un accompagnement sur cette partie, un présentiel et une évaluation terrain dans le club.

Les élus valident à l'unanimité la proposition.

7. 3X3

Annexe 2 : 2024-11-23-3x3 – Projets 3x3x NAQ_2024-2028

Céline COUTY présente l'organisation de la saison 3x3. Un focus est fait sur le Summer Tour Caisse d'Epargne. Afin d'animer l'ensemble du territoire, la ligue n'organisera plus le Beach Tour habituel avec la tournée des plages sur la période estivale mais propose aux comités de l'ensemble du territoire de participer au Summer Tour Caisse d'Epargne. Ils ont la possibilité d'organiser plusieurs étapes afin de mettre en valeur les différents sites et terrains extérieurs. Une aide financière de 1000 € sera donnée pour l'étape finale départementale qui sera qualificative pour la finale régionale qui aura lieu à Biscarrosse.

Elle propose que les terrains ne soient plus mis à disposition des associations ou clubs mais uniquement auprès des comités départementaux qui auront à leur charge les frais de transport.

Les élus valident à l'unanimité la proposition.

8. INTERVENTION DE JEAN-PIERRE HUNCKLER

Jean-Pierre HUNCKLER remercie les élus pour leur invitation. Il revient sur les différents échanges et notamment sur les mutualisations de moyens humains (ligue, comité départemental, clubs) sur les différents projets, sur la nécessité de former des "experts" au niveau des ligues afin d'aider les clubs et comités à trouver les financements nécessaires. Il rappelle que nous arrivons dans un "hiver économique" avec la baisse importante des aides des collectivités. Un nouveau modèle économique s'impose. Il remarque que la ligue a déjà lancé le travail sur ce sujet et n'est pas surpris.

Il s'appuie sur les différents échanges sur les incivilités et souhaite que nous montrions tous de la fermeté et de l'intransigeance sur ce sujet.

Il rappelle l'importance que tous les pratiquants soient bien licenciés et que ceci est très important pour le contrôle de l'honorabilité.

Sur la partie 3x3, il informe d'un travail en cours avec les professeurs d'EPS sur le 3x3. Des échanges sont prévus avec la FIBA au sujet des challengers. Bien que la ligue n'ait pas prévu d'organiser de challenger en 2025, il est favorable à une organisation à Bordeaux.

9. QUESTIONS DIVERSES

Florence LAGOUEYTE fait remarquer que le 25 novembre sera la journée internationale de lutte contre les violences faites aux femmes. Elle demande aux présidents de comités de bien vouloir relayer la communication faite par la ligue si ces derniers n'ont pas de communication spécifique quant à cette journée.

Marc BRANDY informe les élus de son souhait de travailler sur une harmonisation des différents TIC et CIC sur le territoire. Il a remarqué trois organisations différentes sur les trois secteurs. Il prendra contact avec les comités départementaux pour faire une proposition au prochain conseil des présidents.

Nicolas TRANCHANT propose aux présidents de comités de partager leurs expériences sur différents sujets. En parallèle de la "boîte à outils" qui sera créée pour les secrétaires généraux et administratifs des comités et de la ligue, un espace sera dédié aux présidents de comités.

Il profite de la présence de Jean-Pierre HUNCKLER pour savoir si la FFBB va modifier sa politique sur les CTC. Jean-Pierre HUNCKLER l'informe que la FFBB va travailler sur la pertinence des CTC telles qu'elles sont devenues actuellement et éloignées pour certaines du projet initial.

Secrétaire général

Éric GAMBATS



Président

Pierre DUFAU

